

# DERECHO PENAL

Profesor: Julio Ivan  
Jimenez

# índice

1

Introducción  
¿Que es el derecho penal?

2

Tema

3

Conclusión

# Introducción

El Derecho Penal, como rama del derecho que regula los delitos y las penas, establece un marco normativo necesario para la convivencia social, castigando conductas que atentan contra el orden público y los derechos de las personas. Dentro de este campo, se encuentran diversos conceptos clave que permiten comprender cómo se configura la conducta delictiva, así como las sanciones correspondientes.

# Tema

## **Congreso de la unión**

Artículo 50 . El poder legislativo de los Estados Unidos Mexicanos se deposita en un congreso general, que se dividirá en dos Cámaras, una de diputados y otra de senadores.

## **Cámaras de diputados**

Artículo 51. La Cámara de Diputados se compondrá de representantes de la Nación

## Concurso de Delitos, Delito Continuado, y Reincidencia

El concurso de delitos ocurre cuando una persona comete varios delitos, ya sea en el mismo acto o de manera sucesiva. El delito continuado se da cuando un individuo comete una serie de actos delictivos que tienen una finalidad común, lo que hace que se considere un solo delito, aunque sean conductas diferentes. La reincidencia se refiere a la repetición de una conducta delictiva por parte de una persona que ya ha sido condenada anteriormente, lo que generalmente conlleva una sanción más severa.

## Complicidad y Error Vencible

La complicidad se refiere a cuando una persona ayuda, incita o favorece a otra en la comisión de un delito. La reincidencia también tiene relevancia en este ámbito, ya que una persona que comete crímenes de forma repetida puede recibir una pena más grave. El error vencible es un error en el que el autor podría haber evitado si hubiera sido más diligente, y aunque se considera una defensa, no siempre exime de responsabilidad.

## Concurso Aparente de Leyes

El concurso aparente de leyes se da cuando un hecho puede ser juzgado bajo más de una norma penal, pero existe un principio en el derecho penal que establece que, en este caso, se debe aplicar la ley más favorable al acusado.

## Objeto del Delito

El objeto del delito es el bien jurídico que se ve afectado por la acción delictiva. Esto puede ser, por ejemplo, la vida, la propiedad, la integridad física o la libertad.

## Elementos del Delito: Positivos y Negativos

Los elementos positivos del delito son aquellos que constituyen la esencia misma de la conducta delictiva, como la acción u omisión ilícita. Los elementos negativos, en cambio, son aquellos que excluyen la ilicitud del acto, como la presencia de una causa de justificación.

## Sujetos del Delito, Autoría y Participación

Los sujetos del delito son aquellas personas que intervienen en la comisión de un acto delictivo. El autor es la persona que realiza directamente la conducta prohibida, mientras que la participación implica a quienes contribuyen, de alguna manera, al delito, como en los casos de cómplices o encubridores.

## Tentativa, Exclusión del Delito y Causas de Atipicidad

La tentativa ocurre cuando una persona inicia la ejecución de un delito, pero no lo culmina. Las causas de exclusión del delito son circunstancias que eliminan la culpabilidad, como la legítima defensa. Las causas de atipicidad son situaciones que hacen que una conducta no encaje en el tipo penal, como el ejercicio legítimo de un derecho.

## Causas de Justificación e Inculpabilidad

Las causas de justificación son circunstancias que permiten la realización de una conducta que normalmente sería delictiva, como la legítima defensa o el cumplimiento de un deber. Las causas de inculpabilidad, como la inimputabilidad por razones mentales, eximen a una persona de responsabilidad penal, ya que no puede ser considerada culpable de sus actos.

# Conclusión



## Conclusión

El estudio del derecho penal es fundamental para comprender cómo la ley protege a los individuos y a la sociedad. A través de la clasificación de los tipos penales, la consideración de agravantes y atenuantes, y la correcta aplicación de sanciones, el sistema penal busca equilibrar la justicia y la retribución. El análisis de los diversos elementos que conforman el delito, así como las causas de justificación y exención de responsabilidad, son esenciales para garantizar un sistema justo y proporcional en el tratamiento de los delincuentes.